



うんのう魂

伊仙町立方面縄中学校
生徒が光り 学校が輝く 面縄中
令和5年10月25日

地域に育てられている子どもたち

校長 福永 隆幸

『秋の夕日はつるべ落とし』とはよくいったものです。最近、日の入りの時間がだいぶ早くなってきているので部活動下校時間も17時50分に変更され、さらに11月からは17時30分になります。朝夕は少しずつ涼しさを感じられるようになり、過ごしやすい季節になりました。また、学校のいたるところで、スツと茎をのびた黄色やピンク、白色の花が咲いていて、夏の暑さに耐えて土の中でジッとしていた球根が、『時は今』とばかりに芽を出してわたしたちの目を楽しませてくれています。

さて、三年以上もの間、世界中を不安に陥れていた新型コロナ感染症が5月8日から5類感染症に分類されることになり、学校においてもインフルエンザと同等の扱いになりました。それに伴って、以前のような学校生活を取り戻しつつあり、地域でもこれまで先達から受け継がれてきた大事な行事が開催されるようになってきました。彼岸祭・敬老会や十五夜、奄美群島日本復帰70周年記念第64回町民体育祭などですが、これからは、イッサンサンが各地域で行われるのだらうと思います。

わたしは、9月30日に東面縄公民館で行われた東面縄（あがりばー）の十五夜に参加しました。涼しくなってからと思い、18時過ぎに会場に着きましたが、すでに多くの方で座席が埋まっていました。テントの中では青年団や壮年団の方々を中心に焼きそばや焼き鳥などを地域の方に振る舞っていて、人数は15人くらいだったでしょうか。女性や子どもたち、年配の方々のために一生懸命、自分ができることをされていて『地域に生きる1人として』という思いにあふれているように感じました。わたしは、以前本校のPTA会長を務めたことのある方と会話をしましたが、「5人の子育てはあつという間だった。PTA活動も子どもたちのためと思って活動したが、先生方とも知り合えたり、語り合えたりしたのが良い思い出です。」という言葉が印象に残っています。そのうち、司会の方が、「あと少しで相撲大会を始めます。」とアナウンスをしたのですが、驚いたことがありました。小学生の男児児童が、ホウキで土俵を掃き始めたのです。だれも何も言わないのに自分たちがこれから勝負をしようとする土俵を清めている姿を見て感動しました。児童の勝負に対する感情が行動に表れているようで、その健気な様子に胸が熱くなるような思いでした。肝心の相撲もどの児童も真剣で、相手を投げるぞとか、押し出すぞとか、絶対に勝つぞとか気迫に溢れていました。それを見守る大人達も子どもたちの勝負に歓声をあげて、周りの多くの人たちが幸せな気分を味わうことができていたと思います。次は、綱引きです。直線道路に綱を運んで、子どもたち同士、子どもたちと保護者等の対戦が組まれました。かけ声をかけながら綱を引いて私たち大人も楽しみました。昼間の運動会で綱引き競技はありますが、夜に綱を引くことなどめったにありません。子どもたちや敬老の方々等いつもの夜とはちがった非日常を味わわせるために、地域の青年団や壮年団の方々が一一致団結して企画・運営して下さったことに本当に感謝しています。また、このような行事が色濃く残っている地域に縁あって赴任させていただき、幸せを感じると共に私自身も自分にできることを実行していきたいと気持ちを新たにしました。

ところで、上面縄集落では、中学生も相撲をとって会場を沸かせたそうです。子どもの頃のこのような体験は、年齢を重ねても忘れないし、いつまでも心の中に残っているものです。それが、将来、徳之島を離れても故郷を思い出すきっかけになるでしょう。「地域の子どもは地域で育てる」と言いますが、まさに地域の方々みんなで子どもたちを育ててくださっています。子どもたちが地域の温かさにたっぷり触れて生活をしていくことに心の底から感謝しています。

新たなリーダーの誕生 ～生徒会役員改選～

10月6日(金)、生徒会の新たなリーダーを選ぶ生徒会役員改選を行いました。生徒会長・副会長に立候補した5人と、その応援者が演説を行い、舞台の上で、自分の考えを堂々と語ってくれました。投票の結果、新たな生徒会長と副会長が以下のように決まりました。また、今回の結果を受け、新たに4つの専門部の部長・副部長も決定しました。10月31日に、引き継ぎ集会が計画されています。面縄中学校のさらなる進化に期待が膨らみます。

【執行部】

〈生徒会長〉作岡 ももあ

〈副会長〉守島 もも ・ 義山 駿

【専門部】

	部長	副部長
学習部	米田 梨妥	松澤 嵩大
文化部	山口 万葉	元岡 凜
生活部	仲 彪斗	澤 来寿
保体部	窪田 光琉	澤村 ももこ



面縄中PTAの絆強まる ～PTAバレーボール大会～

10月1日(日)、全島小中高PTAバレーボール大会が開催され、本校PTAも出場しました。結果は2戦2敗でしたが、多くの笑顔が見られ、楽しくプレーすることができました。保体部長さんをはじめ、参加いただいた方々に感謝申し上げます。



歌声の響く面縄中～文化発表会に向けて～

10月27日(金)に開催する文化発表会では、各学年が合唱を行います。10月に入り、帰りの会の時間に、各学年で練習をしています。当日の発表が楽しみです。



おめでとう!! 面縄中学校大活躍

【児童生徒作文コンクール(町審査)】

- 特選 (1年) 元山 美弥
- (2年) 西 妃羅
- (3年) 満野 愛

【地区読書感想文審査会(町審査)】

- 特選 (1年) 関 優羽
- 入選 (3年) 関 彩葵

【理科に関する研究記録展(町審査)】

- 特選 (2年) 福山 華蓮
- 入選 (1年) 元山 美弥 ・ 元岡 梨々愛 ・ 松澤 嵩大
- (2年) 作岡 ももあ ・ 西田 奨
- 守島 もも ・ 米田 梨妥

【田中一村記念美術館スケッチコンクール】

- 入選 (1年) 嶋田 りあな ・ 関 優羽 ・ 元岡 凜
- (2年) 作岡 ももあ
- (3年) 大倉 杏柚奈 ・ 武島 夢菜



面縄中学校へ集合!!

「地域が育む「かごしまの教育」県民週間」

11/1(水)～7日(火) いつでも学校(授業)

参観をすることができます。生徒たちの学校生活の様子をぜひご覧にいらしてください。



【11月の主な行事予定】

- 1日(水) 「かごしまの教育」県民週間(～7日)
- 3年実力テスト(～2日)
- 芸術鑑賞教室
- 2日(木) 家庭教育学級
- 3日(金) 徳之島地区中体連新人戦(～4日)
- 伊仙町ほーらい祭り
- 5日(日) 伊仙町駅伝大会
- 7日(火) 3年学級PTA
- 8日(水) 伊仙町弁論・ショートスピーチ大会
- 校納金集金日(～10日)
- 9日(木) 2年校外学習
- 10日(金) 避難訓練
- 11日(土) 県立博物館出前授業(1年生)
- 13日(月) 3年三者面談(～17日)
- 17日(金) 朝の読み聞かせ(1, 3年生)
- 18日(土) テスト前部活動停止期間(～23日)
- 19日(日) 町内クリーン作戦
- 20日(月) PTA朝の登校指導(～24日)
- 21日(火) 移動図書来校
- 22日(水) 期末テスト(～24日)
- 24日(金) 食育講話
- 29日(水) 公開研修会(1年生社会:授業公開)